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平成２７年 豊後大野市教育委員会 ４月定例会 議事録 

 

１ 開催日時 

平成２７年４月２８日（火曜日)  午後４時１０分開会 午後４時５４分閉会 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ５名中５名出席 

１番委員   佐 藤  良 治 

２番委員   金 丸  真 法 （委員長） 

３番委員   田 島  美智子 （職務代理） 

４番委員   稙 田  博 美 

５番委員   久保田  正 治 （教育長） 

事務局    ４名出席 

教育総務課長  真 部  直 廣 

学校教育課長  朝 倉  和 秀 

社会教育課長  芦 刈  次 郎 

学校給食共同調理場長  川 野  文 敏  

書 記    １名出席 

教育総務課  主幹兼総務係長  河 面  邦 弘   

 

４ 付議事項等 

協議事項 

平成２７年度 豊後大野市教育方針について 

議事事項 

   議案第23号 豊後大野市立小・中学校一貫教育ＴＲＹ推進協議会設置要綱の一部改正について 

 

５ 会議の概要 

～４月定例会は、平成２７年度 豊後大野市 総合教育会議に引き続いて、開催～ 

○人事異動による着任者紹介 

真部教育総務課長 

 

 

開会に先立ちまして、４月の人事異動により社会教育課長と学校給食調理場長

が新たに着任されました。両名の自己紹介を受けたいと思います。 

(芦刈社会教育課長・川野学校給食共同調理場長の自己紹介) 

○出席者報告 

真部教育総務課長 

 

それでは、出席者の報告をさせていただきます。本教育委員会の出席者は、出

席委員５名、全員の出席であります。教育委員会事務局４名の出席であります。 
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１ 開 会 

金丸委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成２７年４月豊後大野市教育

委員会定例会を開会します。                  (午後４時１０分開会) 

 

２ 前回会議録の承認 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

最初に 会議規則第８条第１項第２号の規定に基づき ３月２０日開催の第２回

臨時会、３月２５日開催の３月定例会 会議録の承認を求めます。会議録につき

ましては、事前に送付され、委員各位もご覧のことと思います。つきましては事務

局からの説明を省略し承認手続を行いたいと考えます。それでは、会議録につ

いて質問を受けたいと思います。何かございますか。 

 

(「ありません」の声) 

 

ないようにありますので、第2回臨時会、3月定例会の会議録について承認する

ことに異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

２ 会議録署名委員の指名 

金丸委員長 

 

 

 

田島委員 

 

金丸委員長 

 

続いて、会議規則第１９条第２号の規定に基づき 本会議の会議録署名委員の

指名を行います。本日は、３番 田島 美智子 委員を指名します。よろしくお願

いします。 

 

はい(了承) 

 

なお、４月定例会からは、会議規則の一部改正により「会議録」が「議事録」とい

う表現となりますので、ご承知おき下さい。 

 

３ 会期の決定 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

次に、会期の決定でありますが、議案等を勘案いたしまして、本日一日限りとい

たしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。付議事項等につきましては、協議

案件が１件、議事が１件です。よろしくお願いします。 
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４ 諸報告 

(１) 教育長報告 

金丸委員長 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

佐藤委員 

 

 

久保田教育長 

 

佐藤委員 

 

久保田教育長 

 

 

 

佐藤委員 

 

朝倉学校教育課長 

 

金丸委員長 

 

佐藤委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。教育長お願いします。 

 

（平成２７年４月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

＜報告概要＞ 

＊４月の学校訪問について 

＊大分県学力定着状況調査について 

＊教振本部役員会について(今後の主な行事日程) 

＊ジオパーク交流学習について(今年度…菅尾小学校) 

＊歯磨き・虫歯予防について 

＊小中連携教育の推進について(市内全町で展開) 

＊幼保小の連携について(幼稚園教育・就学前教育の充実) 

 

教育長報告が終わりました。委員さん方から何かご質問がありましたらお願いし

ます。 

 

よろしいですか、教育長。２７年度は、全市での小中一貫教育ということで、三重

の方でももちろんやられるということですよね。ちょっと離れているですが…。 

 

形は若干違います。 

 

形が違うんですか。 

 

例えば、一斉にあいさつ運動に取り組むとか、そういうことは先生方が行き来をし

なくてもできることなので、等々、その地域でできることをまずやろうじゃないか、

ということです。 

 

できることから、まずやられるんですね。 

 

準備会はたびたびやっています。 

 

いいですか。 

 

はい、よいです。 

 

他にありませんか。 

 

(声なし) 
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金丸委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

金丸委員長 

 

久保田教育長 

 

金丸委員長 

 

全委員 

学校訪問に行かれたということですが、これは我々が行くのとは別に行かれたん

ですか。 

 

毎年４月に行っています。校内人事が終わったということで、その状況を伺いに

いっています。 

 

ご苦労さまでした。非常にいい感触をつかんだようで…。 

 

時間が限られていたので、駆け足で行きました。 

 

他に何かありますか。 

 

(声なし) 

 (２)各課報告 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

では、質問等がないようにありますので、各課報告に入ります。各課の主要な報

告を順次、簡潔にお願いします。 はじめに、教育総務課長 お願いします。 

 

(真部教育総務課長が平成２７年４月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(川野学校給食共同調理場長が平成２７年４月豊後大野市教育委員会定例会

資料により報告をする) 

 

はい、次に 学校教育課長 お願いします。 

 

(朝倉学校教育課長が平成２７年４月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

続きまして 社会教育課長 お願いします。 

 

(芦刈社会教育課長が平成２７年４月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

私から１点お願いします。今年から幼稚園が変わっています。今年の入園者数

は、２６年が合わせて１１６名だったのが８６名となりました。預かり保育、これに

ついては3つの園で計画していますが、預かり保育をしますという名簿(登録者)

は４４名ですが、実際行っているのは１～２名ということであります。 
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金丸委員長 

 

 

稙田委員 

 

芦刈社会教育課長 

 

 

 

稙田委員 

 

芦刈社会教育課長 

 

久保田教育長 

 

 

芦刈社会教育課長 

 

 

 

稙田委員 

 

 

 

芦刈社会教育課長 

 

久保田教育長 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

ということです。以上で各課報告が終わりました。ただいまの各課からの報告に

ついて、何か質問等がありましたら、お願いします。 

 

今年のチャレンジデーの相手はどこですか。 

 

相手は、国内では宮城県の東松島市と沖縄県の南城市で、今回はワールドチャ

レンジデーにも参加することになっていまして国外の同規模の市と対戦するんで

すけど、その市がクロアチアのシサクという市です。 

 

毎年、負けてますよね。 

 

今年が４回目で、３連敗しております。今年はぜひ１勝したいと思っています。 

 

今年は、合併１０周年ということで相当張り切っています。一応 ２０，０００人、５

割を目標にいろいろ秘策を練っています。 

 

本日、ケーブルテレビのチャレンジデー用のCM撮影を行いました。できるだけ

多くの方の報告をいただきたいと考えていますので、その報告方法を重点的に

しました。 

 

さきほど、市長が言われたように三重総合高校なんかを巻き込んだり、もちろん

しているんでしょうけど、地域もですね、そういうふうなことをするといいかもしれな

いですね。 

 

はい、三重総合高校にもやってもらっています。 

 

ちょうど、その日が水曜日なもので…、当日は親にお願いするとかで対応したい

と思っています。 

 

他にありませんか。 

 

(声なし) 

 

６ 付議事項等 

○協議事項 

平成27年度 豊後大野市教育方針について（学校教育課） 

金丸委員長 

 

 

質問等がないようにありますので、付議事項等に入ります。 

協議事項です。平成27年度 豊後大野市教育方針についてです。学校教育課

長の説明を求めます。お願いします。 
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金丸委員長 

 

 

田島委員 

（朝倉学校教育課長が、当日配付した資料に基づき説明） 

＜方針概要＞ 

１ 教育における豊後大野市の現状 

(1)平成２７年度小学校・中学校の状況 

(2)児童・生徒の状況 

(3)豊後大野市教育TRY運動の特色 

２ 豊後大野市教育方針 

豊後大野市教育委員会の教育TRY基本方針 

「ふるさとを愛し、たくましく生きる力を身につけた心豊かな子どもの育成」 

(1)豊後大野市教育TRY設定の背景 

①「ふるさと」 

②「生きる力」 

③「地域との協働」 

④「たくましく生きるための健康・体力」 

(2)豊後大野市教育TRY運動の重点目標 

①「ふるさと学習」の推進 

②確かな学力を育てます 

③豊かな心を育てます 

④健康な体を育てます 

⑤安心・安全な教育環境をつくります 

(3)豊後大野市教育TRY運動の特色 

①連携型小・中一貫教育の推進 

②学力向上と指導方法の工夫改善 

③小規模校活性化TRYの推進 

④学校編成の独自措置 

⑤授業日数の確保 

⑥生徒指導体制の強化 

⑦幼稚園教育の充実 

(4)豊後大野市教育TRY運動推進体制の確立 

①芯の通った学校組織を構築します 

②学校改善につながる学校評価を確立します 

③教育TRY推進協議会を年３回開催します 

④小・中学校一貫教育TRY推進協議会をもとに目標達成型の小中一貫教育

をめざします 

⑤豊後大野市学校教育振興協議会へ積極的に参加します 

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について質問等があり

ましたらお願いします。 

 

まず、学級数を豊後大野市独自で多く設けてくれるというのは、ありがたいことだ
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朝倉学校教育課長 

 

金丸委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

と感謝しています。最後の方の不登校の未然防止、一度不登校になってしまう

と、なかなか登校ができず、教室に入るのも難しくなってしまうということを聞くの

で、このように取り組んでくれることはありがたいことだと思います。ぜひ頑張って

下さい。 

 

はい、学校の方が頑張ってくれています。 

 

学校の方は大変ですよね。 

 

長期の休み明けとか、５月の連休明けとかが気をつける時期です。 

 

はい。他にありませんか。 

 

(声なし) 

 

それでは、ほかにはないようですので、承認手続に入ります。本件については、

ただいまの説明のとおりということで、よろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

それでは、平成２７年度 豊後大野市教育方針については 今の説明のとおり

でお願いします。 

 

○議事 

議案第23号 豊後大野市立小・中学校一貫教育ＴＲＹ推進協議会設置要綱の一部改正について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

続きまして、議事 議案第２３号の審議に入ります。教育長の提案、学校教育課

長の説明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、学校教育課長が平成２7年３月 豊後大野市教育

委員会定例会資料により説明) 

 ＜提案理由＞ 

市内全町に豊後大野市立小・中学校一貫教育ＴＲＹ推進協議会を設置したい

ので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき教育

委員会の承認を求めるものである。 

 

はい、今 学校教育課長から説明がありましたが、質問ございませんか。 

 

(声なし)  
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金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

 

全出席委員 

 

金丸委員長 

いいですか、ありませんか。 

 

(「ありません」の声) 

 

それでは、質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第23号について、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のと

おり決定してよろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。豊後大野市立小・中学校一貫教育ＴＲＹ推進協議会設置

要綱の一部改正については 原案のとおり決定します。 

 

７ その他 

金丸委員長 

 

田島委員 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

田島委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

事務局一同 

その他に入ります。委員さん方から 何かありましたら、どうぞ。 

 

入学式の際に、ある議員さんから、国旗をですね、壇上に貼るのが本当じゃない

か、という指摘をいただいたんですよ。 

私個人的には、子どもたちが一生懸命頑張って製作した作品を飾ってますよ

ね、今。あれはいい思い出になるんじやんいかと思ったので、議員さんの方に子

どもたちの作品を飾られるのもよいのではないでしょうか、というふうに申し上げ

たんですが…、そういう指摘があったことを報告しておきます。 

 

皆さんがよく見えるところに置くようにということであって、中央に貼りなさい、とい

うことではありません。言われるように中学校なんかすごい作品を、小学校でも入

学式用のかわいい作品を作って置いています。国旗を貼るとそれを退けることに

なるので、ある面 今言われたようなことで進みたいなあ、と思っています。 

 

いいですか。 

 

はい。 

 

その他、何かありまか。 

 

(声なし) 

 

事務局から何かありますか。 

 

(声なし) 
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８ 連絡調整 

○５月定例会・第３回臨時会の日程調整 

金丸委員長 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

金丸委員長 

 

河面係長 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

金丸委員長 

それでは、連絡調整に入ります。次回 ５月定例会・第３回臨時会の日程につい

て、教育総務課長 お願いします。 

 

それでは、日程の調整をお願いしたいと思います。今回５月がですね、金丸委

員長が５月３０日で退任されること、６月２日にエイトピアで県の連合会の総会が

あること、その関係で定例会と臨時会が日程的にこうならざるを得ないということ

で、御了解をお願いしたいと思います。まず、定例会でございますが、５月２８日 

木曜日 午前９時３０分からでお願いしたいと思います。それからもう1つが第３回

の臨時会、臨時会につきましては３１日に新しい委員さんの任期が始まるわけな

んですけども、３１日が日曜日ということで、どうしても１日じゃないとできないとい

うことで、第３回臨時会を６月１日 月曜日 午前９時３０分から開催したいと考え

ています。ご協議を御願いします。 

 

はい、５月の定例会を５月２８日 木曜日 午前９時３０分から、第３回の臨時会を

６月１日 月曜日 午前９時３０分から、ということですが、皆さん、ご都合はどうで

しょうか。 

 

日程的にはＯＫなんですけど、６月の臨時会が６月１日、２日が県の総会というこ

とですが、２日は委員として準備とか特段関わることはあるんですか。 

 

準備や会場準備自体はございません。ただ、委員会連合会の順番として、副会

長が今度、豊後大野市の順番となっております。単純に言うと、新しい教育委員

長さんが副会長にそのまま当てはまるのかなと、なおかつ連合会総会のあいさ

つがあります、閉会のごあいさつをお願いするという段取りにになっているように

ありますので、その部分は委員長さんにお願いしないといけないかなあ、と思っ

ております。 

 

閉会は前回どこがしたんですかね。 

 

私がしました。 

 

委員長がしたのは、次回開催地の歓迎のあいさつで、閉会のあいさつは津久見

市の委員長さんでした。 

 

次回開催地の委員長が歓迎のあいさつということで、あいさつをしたと思いま

す。 

 

今回は、豊後大野市が閉会のあいさつということですね。 
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全委員 
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真部教育総務課長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

全委員・事務局一同 

閉会のみになります。 

 

簡単でいいと思います。次回、豊後大野市の後はどこになるんですか。竹田市

ですか。 

 

竹田教育事務所管内でどっちかになっているので、豊後大野市じゃないときは

竹田市ということになると思います。 

 

それじゃ、次回は竹田市ということですか。 

 

次回の開催地のことですか。 

 

はい、そうです。 

 

次回、開催地は今資料を持ってきていないので、わかりません。 

 

はい、それでは、日程は今提案された日程でよろしいですか。 

 

（了承） 

 

それでは、よろしくお願いします。教育総務課長、他にはありませんか。 

 

エイトピアでの総会の部分も含めてお知らせしたところです。また、５月のときに

エイトピアの件、大分市の事務局との話もまだ詰められていませんので、次回の

機会に、また総会については、細かなご連絡をさせていただきたいと思います。

よろしくお願いします。 

 

他に何かありますか。 

 

(声なし) 

８ 閉会 

金丸委員長 

 

 

これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

平成２7年４月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。 

お疲れ様でした。                       

(午後４時５４分閉会) 

 

 

 


